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文娱

首届山东中青年

文艺评论家高研班举办

本报讯(记者 霍晓蕙)

由山东省文联主办、省文
艺评论家协会承办的首届

山东中青年文艺评论家高

级研修班10月18日在济南

举办。

国家重大和革命历史题

材影视创作领导小组副组长，

中国文联原党组成员、副主席

李准；中国传媒大学艺术研究
院院长、教授、博导，中国文联

原党组成员、副主席仲呈祥；

中国现代文学馆常务副馆长、

中国小说协会副会长吴义勤

应邀前来授课。来自全省各地

的42名学院和省直文艺工作

者、部分高校研究生参加了开

班仪式。

2010华语言情小说大赛评审结束

“穿越”不再受追捧

本报讯(记者 赵晓峰)

MSN中文网、红袖添香联手

作家出版社、博集天卷等十大

出版机构举办的2010“华语

言情小说大赛”日前结束了全

部投稿、评审工作，将于本月

揭晓最终大奖。大赛组委会共

收到参赛作品24059部，投稿
量同比上届增长了37 . 2%，再

次刷新纪录。参赛作者所在地

区涵盖了中国大陆、港澳台地

区以及英国、美国、澳大利亚、

阿富汗等国家，堪称国内迄今

规模最大、规格最高的女性网

络文学盛会。

本届大赛最突出的特点

是现实主义婚恋题材取代了

穿越、后宫成为了网络言情小
说新亮点。著名网络写手涅槃

灰新创作的现实主义小说《隐

婚》，向我们展现了一个“爱你

不能给你一个光明正大的拥

抱，爱你却不能为你戴上那枚

闪亮的婚戒”的隐形世界，揭

示了都市白领因为工作应

酬，也怕受职场“歧视”，结

婚而不敢公布的现实婚姻
处境，辛酸之处让人动容。

评委对《隐婚》评价较高。

“涅槃灰的这篇作品让很多

人产生共鸣，也让更多的旁
观者叹息，究竟什么是幸福？”

《西风烈》被称“山寨货”

高群书：我只负责好看
本报讯(记者 倪自

放) 由高群书执导，段

奕宏、吴镇宇、夏雨、吴
京、杨采妮、余男、倪大红

和张立联袂主演的硬派
警匪动作片《西风烈》，18

日举行看片会，并引发极

端口碑争议，出现了“鲜

花与拍砖齐飞”的热闹局
面，导演高群书表示，“夸

的要感谢，骂的更要收

下。”

“动作”、“西部”、

“好莱坞”，成为《西风
烈》看片会后收获最多

赞誉的三个关键词。院

线代表普遍对片中几场

动作戏给予好评，其中

四大名捕车战雌雄杀手

和雌雄杀手月夜偷袭两

场戏获得最高评价，“场

面堪比好莱坞”。另外贯

穿始终的车戏、枪战和

爆炸场面，也被公认颇

有好莱坞西部片和警匪
片的风格气质。对于《西
风烈》的市场预期，不少

院线负责人都给出“两

亿票房”的乐观预期。

但也有评论称，《西
风烈》比高群书之前的作

品《千钧。一发》差很多，

称《西风烈》是个烂山寨

货。对于这一说法，高群

书幽默回应，“先让我堕

落几年吧……”

对于“鲜花与拍砖齐
飞”的热闹评价，高群书

还专门发微博表达态度，

“对于《西风烈》，我只期
待五个字之中的两个字
或者三个字：好看；不好

看。别的，都是导演在抖

小机灵，看见了就看见

了，没看见就没看见。导

演只负责好看，不负责牛

×，谢谢诸位。”

本报讯 10月16日晚，赵薇凭

借《花木兰》斩获百花奖最佳女主角

奖，在庆功现场记者独家对话赵薇。

2010年，对赵薇来说是收获的

一年，除了上天馈赠的爱女之外，她

还获得了北京大学生电影节最受欢

迎女演员奖、长春电影节最佳女主

角奖，并且出任了上海国际电影节

的评委，此次赵薇获得了百花奖影

后桂冠，实现了一个不大不小的大
满贯。台上的她喜极而泣，眼泪甚至

弄花了眼影，赵薇擦擦眼泪说：“这

一段将来可以剪掉吗？”

尽管在面对媒体的时候赵薇一

再强调“不喜欢竞争”，但一系列的

荣誉却把赵薇再度推到了前台，赵

薇自信地说，“大家终于可以不再叫

我‘票房毒药’了，现在终于可以丢

掉这个称号了。不是说我可以让自
己拍的电影票房好，而是我选择了

一些应该会有好票房的电影去演，

我后面还要拍文艺片。”赵薇还表

示，在拍完年底的电影后，她明年有

望与黄晓明一起合拍新片。据称该

电影名为《地道战》，赵薇经纪人陈

蓉也承认确实谈过这个计划，该片
暂定由曾执导了《花眼》的李欣担任

导演。在被问到两人在新片中是否
扮演情侣时，陈蓉的回答是“两人关

系不能用是否是情侣来形容，电影

要确定开拍后才能讲。”

据了解，这部电影虽然跟之前

抗战题材的老电影名字相同，剧情

却完全不一样，讲述的是一个时空

穿越的故事。

(王尚)

获百花影后长舒一口气

赵薇甩掉“票房毒药”称号

《幸福了吗？》是白岩松新作
的书名。妙的是，这是一个没有主

语的问题。被问者可以是“你”，也

可以是“我”。但在白岩松看来，提

问者是他自己，而被问者也是自
己。日前，白岩松在上海接受了记

者的专访。

近日关于白岩松还有一个莫

名的传闻，传他挂职任陕西咸阳

市副市长。这个问题曾被白岩松

以一句“这种事如果过于认真对

待就太无聊了”予以否认。但这并

没有停止人们的猜想，毕竟央视

名嘴从政不乏先例。论资历和才

智，白岩松绝不在王志和张政之

下，那已经42岁的他，在将来会走
从政之路吗？对此，白岩松回答得

很正式：“过去说无风不起浪，现

在真是无风也起浪了。我不能因
为无聊的传闻，就做无聊的回应。

我不会去做官，因为没兴趣。”

同时，白岩松也对明年的

春晚说了“NO”。问起春晚是否
有邀请他，他又会不会加盟，白

岩松立刻给出了否定的答案，

“当然不会。”之前做了两年的

春晚主持，白岩松透露是为了

配合台里的需要，今后再怎么

征求意见都坚决不去了，“2010

年的时候，他们就来征求过我
的意见，我坚决不去。”问起为

什么，白岩松回答得很洒脱：

“因为我不适合春晚，也不会给
春晚提高多少收视率，春晚不

需要我来提高收视率。”

(茅中元 朱良城)

上海签售放狠话，白岩松：

今后不做官 不再上春晚

《西风烈》主演段奕宏


